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ASSOCIAZIONE ITALIANA DI RADIOTERAPIA ONCOLOGICA 

VERBALE CONSIGLIO DIRETTIVO 
 

In data 11 gennaio 2016, presso la sede di via Farini 62, Roma, si è svolta la riunione del 
Consiglio Direttivo AIRO con il seguente Ordine del Giorno: 

 

ORDINE DEL GIORNO 
10,45-11,00 Approvazione dell'odg  
11,00-11,15 Nomina e ratifica del Coordinatore Commissione 

Scientifica del Segretario Amministrativo, del 
Rappresentante MED36, Referente Sito Societario e del 
Rappresentante SNR 

Corvò 
Donato 
Tombolini 
Pavanato 
Lucà 

11,15- 13,00 Consuntivo Congresso Nazionale AIRO Rimini 2015 Bagnara 
 Comitato Scientifico e discussione dell’impostazione del 

Congresso Nazionale AIRO/AIRB/AIRO giovani 
Rimini 2016  

Corvò 
Santoni 
Greto 
Ramella 

 Lettera di presentazione alle ditte farmaceutiche Corvò, Russi 
 Convocazione case farmaceutiche a Milano Russi, Corvò, 

Bagnara 
13.00-13,30 Pausa (Prova Webex)  
13,30-14,00 Stato d’avanzamento dell’assemblea straordinaria. Lucà, Donato 
14,00-14,30 Nomina e ratifica del Referente Gruppi di Studio e 

nomina commissione Formazione e FAD 
Stato avanzamento FAD 

Jereczek 
Corvò e 
Belgioia 
(Regolamento) 

14,30-14,45 Nomina e ratifica del Referente Casa Comune dell’Area 
Radiologica 

Da individuare 

14,45-15,30 Valutazione su commissioni di lavoro proponibili per il 
biennio (art. 14 dello statuto) 

Russi 

15,30-16,00 Proposta di regolamentazione concessione patrocini 
AIRO  

Donato 

16,00-16,30 Presentazione struttura AIRO sec. nuovo statuto e 
proposta di modifica del regolamento (inserire 
Coordinatore Commissione Scientifica, Coordinatore 
AIRB e AIRO Giovani e votare rimborso spese anche 
per loro) 

Russi 

16,30-16,45 Ratifica dei patrocini richiesti e comunicazioni del 
presidente 

Russi 
D’Angelillo 

16,45-17,00 Varie ed eventuali   

R O
 I
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I lavori iniziano alle ore 10.45 
 
Per il CD sono presenti: Russi, Magrini, Alongi, Corvò, D’Angelillo, De Sanctis, Di 
Grazia, Donato, Fiore, Jereczek, Lucà, Pavanato, Ramella, Ravo, Santoni, Tombolini, 
Trippa,  
Assenti giustificati: Greto 
 
Constatata la presenza del numero legale, il Presidente, salutati i nuovi Componenti del 
Consiglio Direttivo 2016-2017, passa all’OdG. 
 
1. Approvazione dell’ordine del giorno. 
Viene approvato all’unanimità. 
 
2. Nomina e ratifica del Coordinatore Commissione Scientifica del Segretario 
Amministrativo, del Rappresentante MED36, Referente Sito Societario e del 
Rappresentante SNR  
Il Presidente propone per la nomina del Coordinatore Commissione Scientifica Renzo 
Corvò. Il CD ratifica all’unanimità. 
Il Presidente propone per la nomina del Segretario Amministrativo Vittorio Donato. Il 
CD ratifica all’unanimità. 
Il Presidente comunica di aver ricevuto dal Collegio dei Professori di area Radiologica, la 
designazione di Vincenzo Tombolini quale nuovo rappresentante del settore scientifico-
disciplinare MED36. Il Presidente sulla base di questa indicazione propone la nomina di 
Tombolini. Il CD ratifica all’unanimità. 
Il presidente propone per la nomina a Referente Sito Societario Giovanni Pavanato. Il 
CD ratifica all’unanimità. 
Il Presidente comunica di aver ricevuto dal SNR, la designazione di Francesco Lucà, 
quale nuovo rappresentante del settore sindacale. Il Presidente sulla base di questa 
indicazione propone la nomina di Francesco Lucà quale rappresentante dell’area 
sindacale SNR. Il CD ratifica all’unanimità. 
 
3. Consuntivo Congresso Nazionale AIRO Rimini 2015 
Il presidente illustra il consuntivo del congresso nazionale AIRO di Rimini, che 
restituisce un attivo per le casse della società di 82.875,49 €. 
Bagnara, per ER Congressi, illustra le cause di questo maggior introito rispetto ai 
precedenti congressi nazionali AIRO, dati da un’importante riduzione dei costi legati 
alla sede congressuale, un aumento degli introiti dagli sponsor, soprattutto per gli 
spazi dedicati agli stand piuttosto che per letture sponsorizzate. È fatto notare come il 
prezzo di affitto al metro quadro degli stand è costante dal congresso nazionale di 
Bologna. 
Il risultato, in termini economici, è molto apprezzato da tutto il CD, giacché è il migliore 
dopo il convegno di Firenze 2007. 
Il presidente pone l’accento su come questi fondi possano essere investiti in formazione, 
attività dei gruppi di studio ed istituzionali dell’AIRO e per tale motivo auspicherebbe 
una sede fissa del congresso Rimini o altra sede per il prossimo futuro. Magrini 
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interviene condividendo la necessità da parte dell’AIRO di produrre servizi per i soci, ma 
sottolinea le difficoltà per raggiungere la sede soprattutto dal centro-sud. Inoltre 
propone, nel caso di una sede fissa nel tempo, che la figura del Presidente del congresso 
debba essere derubricata. Donato interviene sottolineando l’opportunità di rivalutare 
Rimini come sede fissa per ulteriori 2 anni (2017 e 2018), ma lasciando la possibilità di 
eseguire periodicamente il congresso in altre sedi. Lucà rileva come la problematica della 
sede fissa possa essere collaterale e Santoni sottolinea, dato il risultato economico, 
l’importanza della sede di Rimini. 
Il CD da quindi mandato ad ER congressi di esplorare proposte di preventivi per Rimini 
ed altre sedi geograficamente accessibili, per due, tre e quattro anni consecutivi e per date 
della prima decade di novembre. 
Magrini ribadisce che laddove venisse perseguita la soluzione della sede fissa, il 
Presidente del congresso coincida con il presidente AIRO in carica e il fee di  6.000,00 € 
sia ridotto esclusivamente ai rimborsi a piè di lista e senza fee per spostamenti e 
supervisione. Il CD concorda con questa impostazione. 
 
Comitato Scientifico e discussione dell’impostazione del Congresso Nazionale 
AIRO/AIRB/AIRO giovani Rimini 2016 
Corvò presenta alcune idee sul prossimo congresso nazionale congiunto previsto per la 
prima volta in questa forma dal 30 settembre al 2 di Ottobre ed invita Ramella a 
presentare la struttura di base ipotizzata da AIRO/AIRB/AIRO giovani e presentata in 
precedenti CD. 
Ramella illustra alcune proposte condivise quali anticipare alla mattina del primo giorno 
la riunione dei gruppi di studio, di eseguire sessioni integrate tra le tre società e non a 
blocchi separati, mantenendo comunque un’autonomia di gestione nella mattina del 
terzo giorno per AIRO giovani. 
Vi è un accordo all’interno del CD sia di anticipare la riunione dei gruppi di studio non 
relegandoli in coda al congresso che di pensare a sessioni integrate ed educazionali. 
Sono discusse quindi alcune consuetudini del congresso: 

- incontri con altre società scientifiche, la natura e la durata del congresso 
rendono poco percorribili questo tipo di sessioni; 

- grandangolo, sembra più opportuno da eseguire in un congresso a parte, e di 
concentrare l’attenzione su due letture di 30’ ciascuna; 

- cerimonia inaugurale, proposte una tavola rotonda su argomento ‘Ruolo dei 
Social Media nella comunicazione della Radioterapia e impatto sulle aspettative 
dei pazienti’ cercando di coinvolgere giornalisti, associazioni pazienti, 
federanziani, cittadinanza attiva ed altre associazioni da segnalare via e-mail; 

- Lab contouring, da mantenere data l’alta affluenza registrata; 
- migliori comunicazioni, da premiare dopo aver sentito anche l’esposizione 

orale e non solo in base all’abstract sottomesso; 
- letture di aggiornamento, contenerle in uno spazio di 30’; 
- assemblea dei soci AIRO alle ore 17.00 di sabato 1 ottobre, successivamente 

alle 18.00 quella di AIRB; 
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- sessione AIRO giovani della domenica mattina, viene discusso l’opportunità di 
mantenerla, e dopo ampia discussione il CD è concorde nel mantenere questo 
momento di aggregazione e di ambiente più informale; 

- sessioni in contemporanea, per permettere una maggiore esplosione degli 
argomenti; 

- moderatori, con compito più attivo nel dare dei take-home message. 
 

È comunque sottolineato che queste proposte saranno esaminate nella prossima 
riunione del 8 Febbraio che vedrà coinvolto il comitato scientifico (CD AIRO, CD 
AIRB, CD AIRO giovani), i coordinatori dei gruppi di studio e dei gruppi regionali. 
Viene inoltre ricordato come alcune di queste sessioni (quelle educazionali ad es. in 
parallelo) potranno essere raccolte con video ed audio permettendo un accesso ad un 
corso FAD per i soli soci. 
Per la policy sulla raccolta del materiale il CD da mandato al Presidente e a Jereczek 
(coordinatore del gruppo FAD, vedi dopo) di valutare la struttura della presentazione e 
le altre formalità per permettere la costruzione del FAD sul congresso. 
Viene proposta una bozza di locandina per mostrare alle ditte il percorso formativo, 
locandina, comunque,  da rivalutare in seguito anche con l’aiuto di ER congressi. 
Il CD da mandato al Corvò di coordinare la parte organizzativa e scientifica, e ad ER 
congressi di formulare un preventivo di spesa del congresso per valutare eventuali 
riformulazioni degli impegni economici alla luce del ridotto numero di giorni del 
congresso. 
Fiore, presente al CD in nome del CD di AIRO giovani, propone che gli avanzi di cassa 
registrati negli ultimi due congressi AIRO giovani vengano resi disponibili per future 
iniziative del gruppo. Il CD approva. 
Viene concordato dal CD e dai rappresentanti di AIRB e AIRO giovani,  che gli i 
proventi del congresso congiunto siano totalmente incluse nel bilancio dell’AIRO. 
 
Lettera di presentazione alle ditte farmaceutiche e convocazione case 
farmaceutiche a Milano 
Alla luce del tema del prossimo congresso nazionale e del sempre più crescente utilizzo 
dei farmaci oncologici, è volontà del CD di coinvolgere le ditte farmaceutiche e 
convocarle annualmente a Milano per una riunione illustrativa delle volontà formative 
della società scientifica.  
La finalità è di mostrare le competenze e il coinvolgimento dell’oncologia radioterapica 
in quest’ambito, e pertanto il CD incarica il Corvò a redigere una lettera di convocazione 
alle ditte stesse, che sarà diffusa da ER congressi. 
In prospettiva, è opinione del CD, di mantenere con cadenza periodica questa riunione 
come tavolo di dialogo tra gli interessi scientifici ed educazionali della società e le 
prospettive di sviluppo sia delle aziende farmaceutiche che dei dispositivi medicali. 
Questo potrebbe giovare all’associazione per poter sviluppare in modo organico ed 
armonioso le varie esigenze evitando duplicazioni e convogliando le risorse. 
Detta riunione coinvolgerà in maniera sequenziale le ditte di dispositivi medici. 
 
Stato d’avanzamento dell’assemblea straordinaria  
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Donato illustra al CD gli stati di avanzamento dell’assemblea straordinaria per la 
modifica dello statuto che si terrà il giorno 28 gennaio 2016, alle ore 15.30 nella sede del 
Centro Studi dell’Area Radiologica “Il Cardello” in Roma alla via del Cardello 24.  
Il CD ribadisce la sua approvazione circa l’inclusione nel quorum dei soci regolarmente 
iscritti e in regola con la quota associativa. 
Viene dato mandato alla Segreteria AIRO di ricordare tramite mail ai soci che hanno già 
votato di regolarizzare la loro posizione associativa per l’anno 2016. 
Il Presidente propone di istituire un seggio all’interno del convegno di cui sopra e 
propone quale commissione i nomi di Magrini, Donato, Ravo, Bellacqua, Usai. Il CD 
approva. 
 
Nomina e ratifica del Referente Gruppi di Studio e nomina commissione 
formazione e FAD, Stato avanzamento FAD 
Il presidente propone Jereczek quale referente dei gruppi di studio. Il CD ratifica 
all’unanimità.  
Il presidente illustra anche lo stato di avanzamento dei FAD, e che saranno gestiti sulla 
piattaforma della SIRM provider senza costi aggiuntivi ad eccezione di quelli connessi 
all’accreditamento ECM. Viene proposta una commissione la cui finalità è di supportare 
e promuovere le attività di formazione e FAD in cui includere il coordinatore del 
Comitato Scientifico, uno o due membri di AIRO giovani, un rappresentante di AIRB, 
un segretario, un esperto esterno e altre figure che siano di supporto e fattive nel lavoro 
di detta Commissione. Jereczek riceve il mandato dal CD di istituire un regolamento 
della commissione e di proporre dei membri della commissione tra le file dei soci AIRO, 
con eventuale eccezione dell’esperto esterno. Il presidente raccomanda la presenza di un 
rappresentante regionale e uno dei gruppi di studio. 
 
Valutazione su commissioni di lavoro proponibili per il biennio (art. 14 dello 
statuto) 
Il presidente sottolinea come lo statuto prevede all’art. 14 l’istituzione di commissioni 
che lavorino su specifici temi. Propone, pertanto, di istituire delle commissioni che 
possano includere dei soci AIRO per sviluppare e raggiungere gli obiettivi propri della 
società. Vi è quindi ampia e vivace discussione sull’opportunità di includere persone 
esterne ad AIRO ed appartenenti anche ad altre società scientifiche. Non vi è unanimità 
nel CD su questo punto e pertanto vengono proposti ed approvate le seguenti 
commissioni e i referenti del CD: 

- Dispositivi medici e HTA, referente De Sanctis; 
- Farmaci e AIFA, referente Magrini; 
- Aggiornamento legislativo, referente Trippa; 
- Aggiornamento informatico, sito e news, referente Pavanato; 
- Linee guida, consensus, position paper, referente Alongi; 
- Modelli organizzativi regionali, e nazionali, referente Russi, segretario Di 

Grazia; 
- Rapporto con altri stakeholders, referente Ravo. 
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Viene dato mandato a questi referenti di creare un regolamento per ciascuna 
commissione e proporre i suoi membri. È sottolineata l’importanza di includere un 
metodologo nella commissione linee guida, consensus e position paper e della grande 
importanza strategica e politica della commissione sui modelli organizzativi 
regionali e nazionali che dovrà lavorare a proposte condivise e concrete sul 
nomenclatore e tariffario. Per questo motivo il CD chiede al presidente di esserne il 
coordinatore. Il Presidente accetta. 
Magrini propone di condividere una strategia a livello nazionale per agire sul Ministero 
per un nomenclatore e tariffario quanto più uniforme nelle varie regioni. Il CD approva.  
Viene derubricata l’eventuale commissione sui rapporti con le altre società, ma viene 
considerato in questo momento più conveniente avere dei membri di collegamento ed 
una lista di referenti prima di istituire una vera e propria commissione. 
 
Nomina e ratifica del Referente Casa Comune dell’Area Radiologica 
Il Presidente propone per la nomina del Referente Casa Comune dell’Area Radiologica 
Donato. Il CD ratifica all’unanimità. 
 
Proposta di regolamentazione concessione patrocini AIRO 
Donato propone una regolamentazione della concessione di patrocini da parte 
dell’AIRO nella quale si definiscono in maniera più dettagliata le modalità di 
sottomissione, approvazione, diffusione e tempi. Alongi sottolinea che è importante per 
AIRO essere presente all’interno delle diverse manifestazioni organizzate. Viene quindi 
deciso di inviare ai far girare all’interno del CD detto regolamento e quindi ridiscuterne 
in una prossima riunione del CD. 
 
Presentazione struttura AIRO con le differenze nell’eventualità venga approvato 
il nuovo statuto e propone di modificare il regolamento (inserire Coordinatore 
Commissione Scientifica, Coordinatore AIRB e AIRO Giovani e votare rimborso 
spese anche per loro) 
Alla luce della riorganizzazione dell’attività di AIRO in base alle comissioni, il CD da 
mandato al Presidente di strutturare una proposta di nuova organizzazione della 
Commissione Scientifica. 
Il Presidente riferisce di aver sentito il dr. Colella e che dal 2016 i rimborsi richiesti dai 
componenti del CD AIRO per le attività istituzionale della società, verranno rimborsati a 
pié di lista, rispettando sempre i tetti fissati in precedenza dal direttivo diretto da Paolo 
Muto. Infati il dr. Colella specifica “Il Presidente Muto ha raccolto nel corso degli anni l’esigenza 
da parte dei partecipanti al CD di ottenere un parziale contributo alle spese di viaggio sostenute dai 
consiglieri per partecipare alle riunioni annue. Inoltre alla luce della revisione dei bilanci dei precedenti 
anni si evince che era sempre stata prevista una quota per le spese di rappresentanza di cui faceva uso 
solo il Presidente in carica. Il Presidente Muto propose di estendere a tutto il CD, a titolo esclusivamente 
di PARZIALE rimborso spese, tale contributo e di concedere una cifra che sarà pari a 60€ per i 
partecipanti al CD che abitino a meno di 150km dalla sede di riunione, 100€ per distanze tra 150 e 
300 Km, 150€ per distanze superiori a 300km. Il contributo spese sarà conteggiato per le riunioni 
realizzate durante tutto l’anno, escludendo la riunione del CD che si tiene abitualmente durante il 
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Congresso Nazionale, e sarà saldata, secondo le presenze, a fine anno a ciascun membro 
dall’amministrazione della società, dietro rilascio di ricevuta.”  
A tal fine i componenti del CD per ottenere il rimborso devono provvedere a presentare 
alla segreteria AIRO la documentazione di spesa in originale; la cifra massima che può 
essere rimborsata è quella già stabilita e vigente. Il CD approva. 
 
Ratifica dei patrocini richiesti e comunicazioni del presidente 
Sono ratificati i seguenti patrocini concessi: 

a) III young specialist/renal care. 8-9 Aprile 2016. Firenze 
b) VI° congresso CORTE . 9-11 Marzo 2016, Roma 
c) Congresso AIRO Puglia-Basilicata. radoterapia del tumore prostatico. 5 Marzo 

2016, Bari 
d) Ruolo del radioterapista oncologo nella gestione del paziente con carcinoma della 

prostata. 11 Dicembre 2015, Brescia 
e) Zoom Journal club, Bologna. 
f) Think tank meeting on research challenges in breast cancer. 5-7 febbraio 2016, 

Assisi 
 
Varie ed eventuali 
Il CD autorizza RUSSI Dott. Elvio Grazioso nato a San Severo (FG) il 30 aprile 1955 e 
residente a Cuneo (CN) Corso Giovanni Giolitti n. 14, in qualità di Presidente della 
“Associazione Italiana di Radioterapia Oncologica” o anche brevemente A.I.R.O. con 
sede in Milano (MI) Piazza della Repubblica n. 32 Codice fiscale 97076350582 partita iva 
02141941209, in legale rappresentanza dell’ Associazione stessa per la costituzione della 
Federazione Italiana delle Società Mediche dell’Area Radiologica. 
 
 
Alle ore 16,45 avendo esaurito gli argomenti all’ODG il CD si conclude. 
 
 
 
Il Presidente        Il Segretario 
E. G Russi          Rolando M. D’Angelillo 
 


